ZENIT Número 69

Alberto Requena R., 33°

El número actual de Zenit aborda desde diversas perspectivas, profundas reflexiones relacionadas con valores fundamentales y problemáticas contemporáneas, ofreciendo una exploración completa y reflexiva sobre temas cruciales en nuestra sociedad actual. Destaca la importancia de la fraternidad, el conocimiento y la ética como pilares fundamentales en la construcción de una sociedad justa y equilibrada y subraya la relevancia de la introspección individual y la acción colectiva, invitando a la reflexión profunda sobre su papel en el mundo.

Marco Aurelio Altamirano Juárez 33º, aborda el tema del "Fraternal Asilo en México Consejo", destacando Supremo solidaridad v hermandad como valores centrales dentro de las estructuras masónicas. Describe cómo estos principios se reflejan en la labor que realiza el Fraternal Asilo, resaltando el compromiso con el apoyo mutuo y el bienestar de los miembros que enfrentan dificultades, promoviendo así una sociedad más compasiva y solidaria.

José Ramón Rodríguez García 33º, analiza el fenómeno de "La emigración", enfatizando las causas sociales y económicas que llevan a miles de personas a abandonar sus países origen en busca de mejores de oportunidades. Rodríguez García profundiza en el impacto que este movimiento tiene tanto en las comunidades de origen como en las receptoras, destacando la necesidad urgente de políticas humanas y eficaces que regulen y atiendan este fenómeno con justicia y respeto.

Jon Pérez Goñi 32º, presenta una reflexión sobre "*Las desigualdades sociales*", abordando las profundas brechas económicas y sociales que afectan

## **PILARES**

globalmente a sociedades contemporáneas. Expone cómo estas desigualdades impactan negativamente en la cohesión social y el desarrollo integral de las comunidades, insistiendo en la necesidad urgente de implementar mecanismos de redistribución equitativa de la riqueza.

El concepto de "Progreso sostenible" es desarrollado por Gorka Bartolomé Anguita 32º, quien ofrece una visión crítica sobre el desarrollo actual, cuestionando los modelos económicos dominantes que han provocado importantes daños ambientales y sociales. Propone soluciones que integren crecimiento económico, justicia social y conservación ambiental como parte de un modelo sostenible que garantice un futuro viable para las próximas generaciones.

Carlos A. Talavera García 30º, explora en su artículo "Grado Rosa Cruz: Religiosidad vs Espiritualidad" las diferencias esenciales entre estos dos conceptos frecuentemente confundidos. Argumenta que mientras la religiosidad se centra en rituales externos, la espiritualidad busca un desarrollo interno más profundo y auténtico, proponiendo un equilibrio entre ambas dimensiones para una realización plena del ser humano.

Guillermo Calonge 28º, aborda "La importancia del sol en la civilización", haciendo una reflexión sobre cómo esta estrella ha influido históricamente en diversas culturas, religiones y ciencias. Destaca su relevancia simbólica y práctica, desde la agricultura hasta la espiritualidad, resaltando la necesidad contemporánea de valorar y preservar los ciclos naturales que sostienen la vida.

La reflexión sobre "*La necesidad de una prensa libre*" presentada por Jordi Ribera 24º, recalca cómo una prensa independiente

ZENIT Número 69

es fundamental para la democracia y la justicia social. Señala los peligros de la manipulación informativa y cómo esta puede socavar las bases democráticas, haciendo un llamado contundente a defender la libertad de expresión como valor imprescindible.

Gregorio Borge 24º, nos introduce al valor del "Trabajo de campo" en la investigación social y científica, destacando cómo esta metodología permite una comprensión más profunda y realista de las diversas problemáticas humanas. Subraya la importancia del contacto directo con la realidad como mecanismo esencial para la generación de conocimiento auténtico y transformador.

José Mari Castro 14º, en su artículo titulado "*De cine*", utiliza el séptimo arte como medio para abordar temas filosóficos y éticos fundamentales, mostrando cómo el cine puede ser un poderoso vehículo para la reflexión sobre la condición humana y los desafíos sociales contemporáneos.

La "Tolerancia como base de la justicia" es analizada por José Antonio López Morata 9º, quien defiende que sin tolerancia no es posible la existencia de una justicia real. Explica cómo aceptar las diferencias y promover el diálogo respetuoso son condiciones esenciales para la paz y la convivencia social efectiva.

Alberto Tubilla 9º, reflexiona sobre "Venganza o justicia", diferenciando claramente ambos conceptos y subrayando cómo la justicia debe prevalecer siempre sobre la venganza para garantizar la

armonía social y la realización efectiva de los derechos fundamentales.

Manuel Berdayes 9º, con su artículo "*Ganar o morir*", explora el dilema moral trás del éxito y el fracaso en contextos competitivos, subrayando la importancia de los valores éticos en cualquier proceso de búsqueda del éxito personal o colectivo.

César Augusto Noriega Salazar 4º analiza "El bien, el mal y el cerebro triúnico", explicando desde una perspectiva neurocientífica cómo estos conceptos fundamentales se relacionan con la estructura cerebral y el comportamiento humano, proporcionando un enfoque innovador y esclarecedor sobre las raíces biológicas y evolutivas de la ética.

Finalmente, Juan José Ferrer 4º cierra con "La justicia, un valor necesario", reforzando la importancia crucial de la justicia como elemento central de cualquier sociedad equilibrada y pacífica. Destaca la responsabilidad individual y colectiva en la construcción de sistemas sociales que garanticen equidad, transparencia y el respeto irrestricto de los derechos humanos.

Este número de Zenit constituye, en suma, una invitación abierta a la reflexión profunda, al diálogo constructivo y al compromiso personal y colectivo con la construcción de una sociedad más justa, equitativa y consciente de sus responsabilidades hacia las generaciones presentes y futuras.

Alberto Requena R., 33° Dírector de Zenit